La Prudencia

1 Timoteo 3:2 Pero es necesario que el obispo sea irreprensible, marido de una sola mujer, sobrio (νηφάλιος nefálios; de G3525; sobrio, i.e. (fig.) circunspecto:prudente, sobrio), **prudente** (σώφρων sófron G4998 seguro o sano de mente, que se domina a sí mismo), decoroso (κόσμιος kósmios; ordenado), hospedador, apto para enseñar; Tito 2:2 Que los ancianos sean sobrios (νηφάλιος nefálios; sobrio, circunspecto, prudente), serios, prudentes (σώφρων sófron G4998), sanos en la fe, en el amor, en la paciencia. 5 (a las ancianas) a ser prudentes (σώφρων sófron G4998), *castas* (inocente, modesto, perfecto o adulto) cuidadosas de su casa, buenas, suietas a sus maridos, para que la palabra de Dios no sea blasfemada. Según el diccionario ISBE, la prudencia habla de entender bien algo, de tener talento en entender las cosas o llegar a entender una ciencia o un cuerpo grande de información. Pero se va más allá de "conocer" a tener poder de manejar la información en una forma de "dominarlo" y usarlo bien para provecho. Por eiemplo, un doctor entiende profundamente el cuerpo humano, pero es por el buen uso de esta información que vamos al doctor v le pagamos dinero.

En el concepto de "prudencia," tenemos el conocimiento en un alto nivel, pero también de refrenarse de hacer conclusiones ilógicas que no <mark>son válidas</mark>. Consideremos a la gente "**insana** mentalmente" cuando su mente no llega a conclusiones lógicas, conclusiones que les benefician a ellos mismos, o en el peor de los casos, que les causan peligro a ellos mismos y a otras personas. Son "locos." La prudencia habla de ser reservado con la información que manejas. Aparte de estos conceptos, está el concepto de buen juicio o ser cabal. Marcos 5:15 Vienen a Jesús, y ven al que había sido atormentado del demonio, y que había tenido la legión, sentado, vestido v en su juicio cabal (σωφρονέω sofronéo; forma verbal de σώφρων sófron G4998 arriba, tener la mente cabal, i.e. sano, (fig.) moderado: -sobrio, cabal, cordura, cuerdo, prudente); y tuvieron miedo. O sea, de una forma, una persona procesa pensamientos en una forma correctamente (es sana mentalmente) o incorrectamente (es insana en su mente, espíritu, y los demonios toman ventaja de esta persona todavía más). En la Biblia, en la vista de Dios, "de ser sano" tiene que ver tanto con la mente, con el espíritu, y con el cuerpo. Las personas enfermas quieren que su cuerpo sea restaurado a su normalidad, que funcione correctamente, pero ellos pasan por alto que tienen un problema en su espíritu,

que está la persona en paz espiritualmente con Dios. En la Biblia, la prudencia se refiere a la sabiduría y la discreción para discernir el curso de acción apropiado en diversas situaciones. Proverbios 22:3 El avisado (el astuto, prudente, ערום arúm; astuto, por lo general en sentido peyorativo o discernir antes de un tiempo crítico: -astuto, avisado, cuerdo, prudente) ve el mal y se esconde; Mas los simples pasan y reciben el daño. Proverbios 27:12 El avisado (ערום arúm) ve el mal y se esconde: Mas los simples pasan y llevan el daño. Proverbios 13:16 Todo hombre prudente (ערוּם arúm) procede con sabiduría; Mas el necio manifestará necedad. La idea de prudencia es de ser tan inteligente que ves el futuro si tomas una decisión, acción, o dices algo, y evitas caer en problemas por medio de escoger otra opción o camino, o simplemente refrenar la boca. Además de tener profundo conocimiento en un área de información o la vida en general, está el concepto de discernimiento entre el bien y lo mal en una situación, y tener la fuerza espiritual de decidir el bien, rechazar lo malo, y el dominio propio para aplicar la decisión o camino que te traerá el bien a tu propia vida. Deuteronomio 4:40 Y guarda sus estatutos y sus mandamientos, los cuales yo te mando hoy, para que te vaya bien a ti y a tus hijos después de ti, y prolongues tus días sobre la tierra que Jehová tu Dios te da «para siempre.» La prudencia es el aplicar la sabiduría a una situación para que vayas con el bien y no caigas en la maldad. Uno tiene que saber (tener inteligencia), ser sabio (discernir entre lo bueno v malo moralmente), v el dominio propio para seguir el bien y no caer en la tentación de lo malo. Pero a la vez, es para tu bien a lo largo de la vida, pero igualmente, es de andar en los caminos de Dios. Dios ha hecho Sus caminos para que nos bendiga. Nunca podemos separar a Dios del bien. Dios es la suma del bien. Satanás nos causa mal, nos daña, nos mata, y al final, quiere vernos en el infierno. La gente insana mentalmente son personas que Satanás ha ganado en sus procesos de pensar. El ser discreto. Proverbios 8:12 Yo, la sabiduría, habito con la cordura (discreción), Y hallo la ciencia de los consejos. 13:10 Ciertamente la soberbia concebirá contienda: Mas con los avisados está la sabiduría. Una persona con una mente sana demuestra acciones y dichos, decisiones que son de buen juicio (es cabal). Él aprende de otros, y bien recibe los consejos de otros para evaluarlos y aprovecharlos en su vida. Proverbios 15:5 El necio menosprecia el consejo de su padre; Mas el que guarda la corrección vendrá a ser prudente. Él examina las opciones en base a la información y consejo de otros, y escoge con cuidado las opciones que menos le causan perjuicios, y más los que le causan beneficio. Una persona es prudente y discreta cuando se comporta con sensatez, tiene tacto, y es cautelosa al emitir juicio. La prudencia forzosamente lucha fuerte en controlar las pasiones, la carne, y los

apetitos carnales. La prudencia va a causarnos paz con Dios y con nuestros prójimos aquí en la tierra. **Oseas 14:9** ¿Quién es <u>sabio</u> para que entienda esto, y prudente para que lo sepa? Porque los caminos de Jehová son rectos, y los justos andarán por ellos; más los rebeldes caerán en ellos. O sea, el salvo en querer y recibir la salvación y la autoridad de Dios en toda su vida, está actuando en prudencia. El salvo siempre es o debe ser prudente. El necio es insano mentalmente.

Dios nos manda a ser Prudentes

Proverbios 14:15 El simple todo lo cree: Mas el avisado mira bien sus pasos. Desde entrar en ser salvo, el cristiano es una persona prudente, que evalúa bien la Palabra de Dios, y toma un curso o camino donde él saca provecho para la eternidad. Mateo 7:24 Cualquiera, pues, que me oye estas palabras (Jesús hablando), y las hace, le compararé a un hombre prudente, que edificó su casa sobre la roca. 25 Descendió lluvia, y vinieron ríos, y soplaron vientos, y golpearon contra aguella casa: v no cavó, porque estaba fundada sobre la roca. 26 Pero cualquiera que me oye estas palabras y no las hace, le compararé a un hombre insensato, que edificó su casa sobre la arena; 27 y descendió lluvia, y vinieron ríos, y soplaron vientos, y dieron con ímpetu contra aquella casa; y cayó, y fue grande su ruina. Este dicho de Jesús coloca la salvación exactamente en el concepto de la prudencia. Proverbios 3:21 Hijo mío, no se aparten estas cosas de tus oios: Guarda la lev y el consejo. 22 Y serán vida a tu alma, Y gracia a tu cuello. 23 Entonces andarás por tu camino confiadamente. Y tu pie no tropezará. 24 Cuando te acuestes, no tendrás temor, Sino que te acostarás, y tu sueño será grato. 25 No tendrás temor de pavor repentino, Ni de la ruina de los impíos cuando viniere, 26 Porque Jehová será tu confianza, Y él preservará tu pie de quedar preso... 30 No tengas pleito con nadie sin razón, Si no te han hecho agravio. 31 No envidies al hombre injusto, Ni escojas ninguno de sus caminos. 32 Porque Jehová abomina al perverso; Mas su comunión íntima es con los justos. 33 La maldición de Jehová está en la casa del impío, Pero bendecirá la morada de los justos. 34 Ciertamente él escarnecerá a los escarnecedores. Y a los humildes dará gracia. 35 Los sabios heredarán honra, Mas los necios llevarán ignominia. Otra palabra traducida con "prudencia" es phronesis. Efesios 1:8 que hizo sobreabundar para con nosotros en toda sabiduría e inteligencia. El concepto es de profundamente entender algo y actúar en una forma de provecho para uno y para otros.

Las Bendiciones de ser Prudente

Proverbios 27:12 El avisado ve el mal y se esconde; Mas los simples pasan y llevan el daño. Proverbios 12:16 El necio al punto da a conocer su ira; Mas el que no hace caso de la injuria es prudente. La prudencia es que causa a una persona de dejar pasar insultos e ignorarlos. Evalúa las opciones, sus beneficios y sus peligros, y decide que no vale la pena entrar a litigar con alguien que le está insultando. Dios ve esto como deseable dentro de una persona. Aun el mundo inconverso cuenta a una persona necia como un sabio si se porta prudentemente. Proverbios 17:28 Aun el necio, cuando calla, es contado por sabio; El que cierra sus labios es entendido. Proverbios 10:19 En las muchas palabras no falta pecado; Mas el que refrena sus labios es prudente.

El Ser Sobrio

Tito 1:8 sino hospedador, amante de lo bueno, sobrio (σώφρων sófron G4998 seguro o sano de mente, es que se domina a sí mismo), justo, santo, dueño de sí mismo. 1 Pedro 1:13 Por tanto, ceñid los lomos de vuestro entendimiento, sed sobrios (νήφω néfo definición Strongs - abstenerse del vino, mantenerse sobrio, equilibrado, i.e. fig. ser discreto:-sobrio, velad), y esperad por completo en la gracia que se os traerá cuando Jesucristo sea manifestado; La palabra aquí es diferente, pero el concepto es muy similar. La idea es que cuando alguien toma alcohol (o drogas), pierde el dominio propio, y su carne, gustos, emociones, etc. deciden lo que hará la persona. Esto es absolutamente lo opuesto de lo que Dios quiere que hagamos. Nuestra alma y espíritu, los cuales deben ser sujetos a Dios para obedecer la voluntad de Dios (la mente, inteligencia clarifican esta voluntad divina). Entonces, una persona bajo la influencia de drogas o alcohol no está bajo el control de sí mismo (dominio propio) sino hace cosas incongruentes con lo que un cristiano debe hacer. Una copa desenfrena el control de la persona, y la primera cosa sobre todo es de seguir tomando.

De ser sobrio es de mantener control sobre sí mismo en todo momento. En 1 Pedro 1:13, citado arriba, Dios nos manda de "ceñid los lomos de vuestro entendimiento" que quiere decir que entendamos bien qué cosas son importantes y en cuales debemos poner mayor prioridad en nuestras vidas y en cuales menor prioridad. De ser equilibrados. De mantenernos en una postura

correcta frente todas las situaciones de nuestra vida. Efesios 5:15 Mirad, pues, con diligencia cómo andéis, no como necios sino como sabios, 16 aprovechando bien el tiempo, porque los días son malos. 17 Por tanto, no seáis insensatos, sino entendidos de cuál sea la voluntad del Señor. Lo importante es de enfocar bien en cual está nuestro destino (el cielo), y en cual debemos hacer todo el esfuerzo para evitar (el infierno). Quién nos salva (Jesús), qué es su carácter moral (lo mismo de Dios), y cuál es su plan para nosotros (nuestra salvación y servicio a Dios) y qué Dios espera de nosotros (santidad y ser como Jesús). Todo el asunto es que estemos listos para servir a Dios sin trabas y sin excusas, sin cosas que nos estorben en nuestro servicio.

Dominio Propio, Templanza

Gálatas 5:22-23 el fruto del Espíritu Santo es... mansedumbre, templanza; (ἐγκράτεια enkráteia G1466; dominio propio (especialmente la continencia, templanza):-dominio (propio), templanza).

Definición del dominio propio o la templanza. Es el poder sobre la vida propia de uno mismo que Dios da a la persona cuando le hace caso a Él y le obedece y en negarse al pecado en su vida y usar el poder del Espíritu Santo para vivir la vida como Dios quiere. La templanza o dominio propio no viene de adentro de nosotros, sino del Espíritu Santo que mora dentro de nosotros, porque somos salvos. Quiere decir, que cuando uno deja que Dios controle los asuntos de la vida, el fruto del Espíritu Santo va a manifestarse en tu vida, y una parte de esta manifestación será control sobre tu vida.

1 Corintios 9:25 Todo aquel que lucha, de todo se abstiene: ellos, a la verdad, para recibir una corona corruptible, pero nosotros, una incorruptible, Proverbios 25:28 Como ciudad derribada y sin muro Es el hombre cuyo espíritu no tiene rienda. 1 Corintios 6:12 Todas las cosas me son lícitas, mas no todas convienen; todas las cosas me son lícitas, más yo no me dejaré dominar de ninguna, 2 Timoteo 1:7 Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio propio. Tito 1:8 sino hospedador, amante de lo bueno, sobrio, justo, santo, dueño de sí mismo, Santiago 3:2 Porque todos ofendemos muchas veces. Si alguno no ofende en palabra, éste es varón perfecto, capaz también de refrenar todo el cuerpo. El concepto de refrenarse a sí mismo cabe muy bien con prudencia y dominio propio.

Como No Ser Insano Mentalmente

Por David Cox



[cp96] v1 ©2024 www.folletosytratados.com Se puede fotocopiar e imprimir libremente este folleto

2 Timoteo 1:7 Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio propio. ("dominio propio" G4995 sophronismos significa "disciplina, i.e. control de uno mismo:- dominio propio." Diccionario Strong).

La idea básica es que hay gente con una mente "débil," y otra gente con una mente "fuerte". De ser débil mentalmente es una enfermedad, tanto que es un problema espiritual. La mente sana y espíritu (alma) es la marca de un cristiano. Piensa y controla su cuerpo y vida en una forma que agrada a Dios. La gente con la mente fuerte es sana según Dios, y la gente con la mente débil no son sanos en la vista de Dios. La Fuerza mental aquí es equivalente a la fuerza espiritual, son espirituales. o tienen afanes saludables para las cosas espirituales, que les beneficiarán en la eternidad y en su vida ahora. Otra palabra sinónima aquí es templanza, que es dominio propio. O sea, una persona insana deia que sus pasiones carnales dominen su vida. Dios dice que una persona sana controla su cuerpo y vida para que le sigan a Él y sus caminos. Deuteronomio 8:6 Guardarás, pues, los mandamientos de Jehová tu Dios, andando en sus caminos, y temiéndole.